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“五星钻豹致力于为全球用户提供更
便捷、更环保、更舒适的城市出行交通工
具，一直以领跑者的姿态积极探索技术边
界，通过打造经得起市场考验的品质好车，
深受用户特别是年轻消费者的喜爱。”8月
3日，在接受记者采访时，五星钻豹焦作总
代理总经理陈华的开场白是这样的。

浙江钻豹电动车股份有限公司成立于
2006年，总部位于浙江省台州市，目前有
台州、天津、无锡、成都、贵港五大生产基
地。该公司自成立以来，坚持以“舒适+科
技”作为产品的核心设计理念，努力将产品
舒适性做到极致，凭借领先行业的动力技
术造诣，开辟了一条动力领航的高质量发
展之路，旗下五星钻豹品牌青春阳光、充满

正能量，代表着“敢为人先”的气魄。
不久前召开的五星钻豹2023夏季新

品发布暨旺季启动会上发布的消息称，在
行业环境整体表现低迷之际，五星钻豹仍
然呈现上升势头，今年上半年业绩较去年
同期增长10%，市场占有率也同步攀升。
这样的成绩是五星钻豹在此前5年间完成

“双百万”战略目标、业绩全面增长140%
的基础上取得的，因此显得难能可贵。

陈华说，五星钻豹能够一直以奋进的
姿态引领行业发展，首先得益于产品性能
好。长期以来，五星钻豹利用台州板块供
应链优势，集合先进技术与工艺，打造出的
产品一直以动力强劲著称。为强化其动力
王者标签，五星钻豹在掌握AT双核技术、
三核动力系统等大量动力核心技术之后，
今年再次突破行业技术创新边界，正式发
布了双模动力技术，即控制器采取双种芯
片去运算——在里程方面，应用更节能、更
能合理分配电池能源的芯片；在动力方面，
让控制器与电力紧密结合，以实现电机效
能最大化。双模动力的诞生，意味着五星
钻豹成功攻破了电动车长里程和强动力无
法同时兼顾的技术壁垒，让用户在应对各
种路况时都能有卓越的骑行体验。

在用户需求升级的当下，唯有在产品
上不断推陈出新方能始终立于不败之地。
在产品布局上，五星钻豹不仅做到了全品
类覆盖，在产品价值构建能力上也遥遥领
先。五星钻豹产品贴近消费者多元化需

求，且具备好而不贵的优势，这赋予产品超
强的差异化竞争力。同时，五星钻豹依靠
前沿创新技术和精工制造品质打造出的现
象级爆款星空智远版2.0、U9以及GN9、
M5、M6、M7、M9、福星三代、Z6、Z8等一
大批畅销车型，也进一步夯实了“更舒适的
电动车”这一产品标签。

6月21日，五星钻豹在台州举行了以
“长跑E+1，不止百公里”为主题的里程挑
战赛，活动当天虽然遭遇大雨，骑手需要面
对路面湿滑等不利因素，但搭载E+1控制
器和6020电池这一高能动力系统的五星
钻豹典雅二代、U佳、优佳E等多款车型均
成功完成120千米的挑战。“五星钻豹的长
续航是实打实的长续航。”陈华说。

五星钻豹一直都是行业内活跃在一线
市场的电动车整车品牌，产品的高品质、品
牌的美誉度在业界有目共睹，该品牌进入
焦作市场的时间虽然不长，但已经凭借其
产品魅力成功吸引了大批忠实用户。陈华
说：“下一步，焦作区域的30多家五星钻豹
焦作专营店将继续提升服务水平，用更优
质的产品和服务提升市场口碑。同时，将
进一步深化与焦作日报社的合作，借助主
流媒体的影响力和传播力，全面展示五星
钻豹的科技力，让‘小猎豹，超能跑’更深入
人心，为更多消费者带去更舒适的出行体
验。”

左上图 五星钻豹焦作总代理总经理
陈华。 本报记者 丁 垒 摄

夏天暴雨天气较多，电
动车淋雨了，危害有多大？
遭遇暴雨的时候，城市道路
中涵洞等低洼处可能出现积
水现象，这个时候，我们能骑
着电动车涉水通过吗？日
前，记者采访了雅迪电动车
售后服务体验中心经理陈成
财。

陈成财说，现在不少电
动车品牌都采取了一些防
水措施，所以一般情况下电
动车被雨水淋湿了不要紧，
但这并不意味着电动车可
以随意在水里骑行。众所
周知，电动车内部配有不少
电器元件和线路，只要与电
有关的部件几乎都不能进
水，进水就会有危险。雨天
骑电动车出行，一定要特别
注意仪表盘、控制器、电池、
电机需要防雨防水的四大
部件，既要防雨淋也要防止
浸水。

“暴雨天气，不能把电动
车停放在室外长时间淋雨，
如果大雨突袭来不及将车挪
进车棚，也应及时切断电源
或用雨具将电动车盖住，以
保证电源插头和充电器不被
打湿。”陈成财说。

据介绍，电动车内部线
路的插接件和交接点，一旦
遇水就会锈蚀，导致接触不
良，影响电动车正常工作。
特别是车把部分及刹车制
动系统等，如果雨天进水之
后，这些本就易磨损的线束
也会引发短路或内部损坏
造成刹车失灵，给驾驶人的
人身安全带来严重威胁。

应不应该涉水骑行，主
要应根据积水的深度来判
断。一般而言，积水深度不
超过电动车车轮一半的情况
下，电动车是能够正常骑行
的，否则就会导致电动车浸
水，主要带来三个方面的危
害：一是控制器进水而导致
控制器烧坏；二是积水没过
车中轴就可能导致电机进
水，接头处就会短路；三是电
池盒进水的话，会直接导致
正负极短路，轻微的后果是
损坏电池，严重的后果则是
直接导致电池烧掉甚至爆
炸。无论出现哪种结果，电
动车只能送去维修。

“另外，涉水骑行电动车
时，水的阻力很大，稍不注意
就容易造成平衡失控人车侧
翻，十分危险。所以，遇到积
水路段，尽量不要涉水骑
行。”陈成财说。

五星钻豹电动车不仅时尚、舒适、超长
续航，还有三种动力模式可自由切换，极大
地满足了消费者对动力、续航、速度的不同
需求。图为8月6日，市民在五星钻豹火车
站旗舰店选购两轮电动车。

本报记者 宋崇飞 摄

小刀电动车深入
洞察消费者需求，以
十分的专注力、产品
力、创新力、服务力，诠
释了消费者的选择和
信任。图为8月6日，
市民在小刀铜马旗舰
店选购两轮电动车。

本报记者 宋崇
飞 摄

作为行业领跑者，雅迪电动车以自主
科技研发实力，带动行业朝着良性轨道持
续发展，让用户享受美好出行。图为8月6
日，市民在雅迪电动车焦作旗舰店选购两
轮电动车。

本报记者 宋崇飞 摄

小牛电动车采用
全球销量领先的智能
锂电池，并独创智能定
位和车况智能管理系
统，深受广大年轻朋友
喜爱。图为8月6日，
市民在小牛铜马旗舰
店选购两轮电动车。

本报记者 宋崇
飞 摄

近年来，爱玛电动车不仅在时尚设计
层面对旗下产品进行大幅升级，还为行业
带来了“芯动力全智能”的全新出行科技，
引发电动车智能化狂潮。图为8月6日，市
民在爱玛电动车焦作旗舰店选购两轮电动
车。 本报记者 宋崇飞 摄

打造品质好车 赢得用户信任
——访五星钻豹焦作总代理总经理陈华

本报记者 丁 垒

下雨天要防止
电动车进水
本报记者 丁 垒
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凉风习习的夏夜，小区偏北的地方聚集了
很多人。走近时才发现，原本光秃秃的葡萄架
如今已布满碧绿的叶子，大家也不知道是谁在
什么时候种下了葡萄，也没人留意葡萄藤是怎
样一天天伸展它的触角的，好像只是一恍惚，这
儿已是浓荫一片了。人们不约而同地坐在葡萄
架下乘凉，有人直接搬了家里的躺椅过来，还有
人带着音响，大家一边乘凉一边闲聊，看起来舒
适而惬意。

我不由得想起幼时乡下的葡萄架。那时候
的乡下，几乎每家门前都会有一小片空地，人们
随手种下一些豆角、西红柿、黄瓜之类的蔬菜，
似乎不用怎么打理，一到盛夏，这些蔬菜就蓬蓬
勃勃地长了起来。

除了种一些蔬菜，母亲还在靠近墙角的地
方移植了一棵葡萄树。葡萄藤顺着墙壁往上
爬，像个调皮的孩子，爬着爬着，直接骑在了墙
头上。母亲找来几根竹竿，在院子里搭了一个
葡萄架，葡萄藤便听话地爬进院子，在院子里的
葡萄架上，兀自尽情地舒枝展叶。

有了葡萄架形成的小小阴凉，这里便成了
我们家集体活动的聚集地。母亲做针线活的时
候，会坐到葡萄架下。放学后，我和哥哥写作业
时，也会坐在葡萄架下写。一家人吃晚饭时，葡
萄架下更是最好的地点，傍晚的微风凉爽惬意，
一抬头还能看见满天的星光。后来，父亲干脆找
来一块光滑的石板和几块石头，在葡萄架下搭了
一个小石桌。这样我们在葡萄架下读书写字就
方便多了，还可以围着小石桌玩各种游戏。每天
放学后，葡萄架下总是充满了欢声笑语。

因为葡萄架下的阴凉，很多时候，邻居们也
会来串门。每到饭点，邻居们端着碗就来了，大
家坐在葡萄架下，一边吃饭一边闲聊。聊天的
内容可谓五花八门，家事、国事、天下事，一样也
不少。不过总体来说，男人们的谈话像是一个
综合性的论坛，女人们的谈话则更像是生活类
的访谈，充满了消遣和娱乐。月亮不知不觉地
升到了半空，草丛中蛐蛐的叫声和池塘中的蛙
鸣也一声挨一声紧密地响起时，人们才意犹未
尽地站起身来，拿起地上的饭碗，慢慢地踱回家
去。刚才还热闹非凡的葡萄架下，此刻变得寂
静，在月光的沐浴下，显得静谧而安详。等葡萄
成熟的时候，父母会邀请邻居们都来品尝，大家
聚集在葡萄架下，一起分享收获的喜悦。

葡萄架下，是乡村夏夜里美好的一处所在；
葡萄架下，是乡情和亲情融汇交流的地方；葡萄
架下，是舒适宁静的相聚时刻；葡萄架下，盛满
了无尽甜蜜和欢乐的往昔……

从我记事起，每年夏天的傍晚，我们小
兄弟三个都会躺在院里的大枣树下，母亲一
边摇晃着手里的蒲扇，一边讲着民间小故
事。记忆中，那是幼年生活最美的时光，明
亮的月光透过大枣树茂密的枝叶洒在身上，
母亲的大蒲扇不停地摇着，有时她突然猛地
一拍，将一只欲要偷袭我们的蚊子拍死。

上世纪 50 年代，我的老家还比较贫
穷。夏天，村里能买得起芭蕉扇的是极少
数。那个时候，在农家看来，芭蕉扇是奢侈
品，是高档货。村里曾有一户人家，壮劳动
力多，男主人又会一门手艺活儿，家里经济
条件好。他有一把芭蕉扇，一整个夏天都别
在腰间，见了谁必定是先拔出扇子晃几下再
说事儿。而大多数人家都是就地取材，自己
做扇子——或是一截小木根夹着一块硬纸
片，或是麦秸秆手工编织的等。

母亲则是瞄准了河里的蒲草。村子四
周除了西边外，其他的三个方向全是河流。
特别是村南，那些大大小小的河里长满了蒲
草，秆儿粗叶子宽，茁壮茂盛。又高又密的
地方，完全可以藏住成年人。母亲割上几
把，摊在河滩上晒太阳。几天时间，那些蒲
草就干了，柔韧性极强，母亲就把它们编织
成一把把蒲扇。这蒲扇不怕水，没有纸片扇
子的娇气；不怕压，没有麦秆扇子的脆弱；不
怕刮，没有芭蕉扇周边的竹篾。

几年后，当我们小弟兄们一个个可以爬
到生产队的大干棚上，夜里和村里的男人们
一起，在干棚上乘凉睡觉时，母亲专门为我
们编出稍小一点的蒲扇，小手拿着方便，既
可扇风，又可拍打蚊子。

到了上小学的年龄，我们已经能够自己
跳到河里割蒲草，跟母亲学会了编蒲扇。因
这蒲扇柔软，不易伤人，使用时几乎不出声
音，老师也没有禁止携带。但在上课时，我
们绝对不会使用，免得干扰他人。

课余时间，我们一边说着顺口溜，一边
用蒲扇扇着，一边笑着。笑声里，我们度过
了一个个炎热的夏天。

笑声里，我们一个个快乐地长大了。
今天，无论城市还是乡村，都有了大片

大片可供乘凉的绿荫；无论办公室还是家
庭，都有了各种各样的空调。可我还是忘不
了当年母亲的大蒲扇，忘不了小时候我们自
己的小蒲扇。因为，那是一个时代的记忆。

面积 86 平方米，月租 1700 元，位
于建设路腾飞雕塑东侧凯莱大酒店对
面。电话：13603445661（微信同号）

出租门面房

我公司在高新区文丰路有厂房
6400余平方米、土地1.5万平方米，对
外出租，价格优。电话：13782610532

厂房土地出租 生活资讯周一至周五刊登
欢迎来电咨询办理

疏通 维修马桶水电暖
清洗空调 维修燃气灶
电话：13083843399

专业上门维修空调、冰箱、
洗衣机、液晶电视机、热水器、
油烟机。电话：13103610622

家电维修

欢迎咨询办理

生 活 资 讯 15839166889
一个电话 上门办理

报纸+微信
8797222
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建业·迎宾府电梯洋房，145.28平
方米，三室两厅两卫，南北双阳台，
一梯两户，小区中心好位置，南北通
透，送车位。电话：15039091899

出 售

广告

□张君燕

夏日清风蒲扇来
□王新四

方友大哥
□杨 晶

十几天前，我收到墨白老师
发来的一条微信，是纪念孙方友
大哥去世10周年的征文启事，
看了才知不觉间孙方友大哥已
去世10年了。

我是在河南省文学院学习
时认识孙方友大哥的。2002年
冬，省文学院建成以后，在全省
招收学员，我有幸成为其中的一
分子。当时学院实行导师制，即
一个老师带几个学生，我的导师
是墨白，而孙方友则是他的兄
长。知晓以后，每逢出去聚餐活
动，总要请上孙方友老师。后
来，在交往中，我也随墨老师对
孙方友老师以大哥相称。

那时墨老师还住在原来的
老家属楼，家属楼一层两户，方
友大哥和他住对门。我有时去
墨老师家，总能见到墨老师敲对
面的门，边敲边“大哥、大哥”地
叫。随即就有方友大哥出来开
门，哥儿俩说上几句话，然后各
人做各人的事情。搬到新居后，
他们住在前后楼，哥儿俩相距仅
一楼间，仍可谓朝夕相处吧。

在文学院学习期间，墨老师
和方友大哥都给我们上过课。
我从他们兄弟二人讲课和交谈
中，了解到他们是河南淮阳人。
从小和我一样，生活在一个苦难
而备受歧视的家庭。后来弟兄
两个在万千困苦中，各凭着手中
的笔，走出家乡，开创出了属于
自己的一片天地。弟兄两个在
同一文学院当专业作家，而且两
人的职业前边都又冠以“著名”
二字，可谓世所罕见吧。

墨白老师和方友大哥，弟兄
两个给我最基本的感觉，是真
诚、善良、直率。方友大哥有一
双明亮的眼睛，给人以清澈透明
的感觉。在给我们讲课时，他们
把自己毕生的经验搬出来，毫无
保留地传授给我们这些后来者。

2005年，我的长篇小说《危
栏》在省里开研讨会时，除了墨老
师，我还邀请到了方友大哥。轮到
他发言时，方友大哥掏出自己精心
准备的发言稿，逐字逐句地念。发
言里虽有些“刺耳”的言辞，却给了
我难能可贵的写作指导。

有一个记忆很深的小细节。
一次，我和同学们在和作家李洱闲
谈时，李洱说了个关于方友大哥的
一件事。说的是一次省里的作家
们组织去俄罗斯访问。到了那里
之后，因怕家人挂念，于是打通了
国际长途。电话接通后，方友大哥
拿着话筒，一口气急速不停顿地
向家里通报了他和墨老师安然无
恙的消息，然后还没有等到回话，
就即刻挂了电话。李洱当时说得
惟妙惟肖，虽是打趣，可我从中体
会到了方友大哥的节俭，也许那就
是过去的艰难生活在他的性格里
积淀下的一种特质吧。

10年前的这个时候，我从
手机里获悉了大哥去世的消
息。随即我给墨老师打去电话，
证实了消息是真。当时我的感
觉，是大哥走得太突然，也太年
轻了。其次我最大的感受，是墨
老师从此失去了一生都在紧紧
呵护着他的哥哥。过去很多的
生活细节，都让我真切地感受到
墨老师的失兄之痛。一对相濡
以沫大半辈子的弟兄，突然间失
去了一个，对于生者，该是怎样
一种天塌地陷般的感受啊！

在以后的岁月里，每次到郑
州，当见到形单影只的墨老师
时，我都下意识地想到方友大
哥。那时我就想到，墨老师不知
是怎样熬过大哥去世时的痛苦
时光的。在此之后，一直到如
今，墨老师都在整理出版大哥的
作品，整理他的生平年谱，在手
机里推送大哥的作品。在另一
个世界里的大哥要是知道了，应
该十分欣慰吧。我想墨老师如
今的感觉，应该是大哥没有走，
仍和他生活在一起。我还想到，
这种感觉可能会伴他终生吧。

有时我还想，假如大哥没有
走，这10年里他还能写多少作
品，还能为这个社会奉献出多少
珍贵的精神财富。大哥一生留
下了700多万字的文学作品，要
是一直写下去，如今应该有千万
字之巨了吧。

在方友大哥去世10周年之
际，谨以此小文作为对大哥的纪
念。


